

peneliti, saudara Widya ini wisatawan asal Sidoarjo juga yang tengah berkunjung di wisata sejarah dan edukasi museum Mpu Tantular.

3. Nama : Imeldapranadita
Jabatan : Pengunjung Wisata
Asal : Sedati, Sidoarjo

Saudara Imelda dipilih sebagai informan berdasarkan bahwasanya saudara ini adalah salah satu pengunjung destinasi wisata Candi Pari yang ada di Sidoarjo. Saudara Imelda juga adalah wisatawan asal lokal asli Sidoarjo yang dimana dia sering melakukan perjalanan wisata ke luar kota pula, sehingga dengan memudahkannya mencari tempat wisata dia menggunakan salah satu media teknologi yang mudah diakses masyarakat luas.

4. Nama : Siti Masyaroh
Jabatan : Pengunjung Wisata
Dominasi : Pontianak Kalimantan Barat

Saudara Siti Maysaroh adalah salah satu pengunjung destinasi wisata Sidoarjo yang berasal dari luar kota Sidoarjo tepatnya luar pulau juga yaitu Pontianak, Kalimantan Barat, saudara Siti mengunjungi destinasi wisata Lumpur lapindo Sidoarjo. Saudara Siti mengetahui destinasi wisata tersebut melalui media massa elektronik, yang dimana media tersebut menyebarkan informasi dengan jaringan yang sangat luas.

Peta batas-batas geografis Kabupaten Sidoarjo

Pada tahun 1851 Sidoarjo masih bernama Sidokare yang merupakan bagian dari daerah Kabupaten Surabaya. Saat itu Sidokare dipimpin oleh seorang Patih yang bernama R.Ng.Djojohardjo dan dibantu oleh seorang wedono bernama Bagus Ranuwirjo. Baru pada tanggal 31 Januari 1859 berdasarkan keputusan Hindia Belanda No. 9 /1859 Staatsblad No. 6 Kabupaten Surabaya dipecah menjadi 2 , yaitu Kabupaten Surabaya dan Kabupaten Sidokare dipimpin oleh seorang Bupati. Bupati pertama Sidokare adalah RT.NOTOPURO (RTP. TJOKRONEGORO I) yang merupakan putra Bupati Surabaya dan bertempat tinggal di Pandean (Sidoarjo Plasa Sekarang). Pada masa pemerintahan beliau inilah didirikan masjid di Pekauman (Masjid ABROR).

Berdasarkan keputusan pemerintah Hindia Belanda No. 10 / 1859 tanggal 28 Mei 1859 Staatsblad No. 32 nama Kabupaten Sidokare diganti dengan Kabupaten Sidoarjo. Tahun 1862 Bupati Tjokronegoro I memindahkan rumah Kabupaten dari kampung Pandean ke kampung Pucang (Wates). Disini beliau mendirikan Masjid Jami' (Masjid AGUNG) dan disebelah barat masjid dijadikan Pesarean Pendem (Asri). Ketika beliau wafat tahun 1863, jasad beliau disemayamkan dipesarean tersebut. Sebagai penggantinya diangkatlah Kanjeng Djimad Djokomono kakak almarhum, sebagai Bupati Sidoarjo ke dua dengan gelar RTAA Tjokronegoro II. Pada masa ini pembangunan

Masjid Jami' dan perbaikan pesarean Pendem dilanjutkan, ditambah dengan pembangunan kampung Mager Sari.

Tahun 1883 Bupati RTAA Tjokronegoro II mendapat pensiun, kemudian wafat dimakamkan di pesarean Botoputih Surabaya. Penggantinya adalah RP Sumodirejo, pindahan dari Tulungagung yang hanya memerintah selama 3 bulan karena wafat dan dimakamkan di pesarean Pendem. Selanjutnya pada tahun itu juga diangkatlah RAAT Tjokronegoro I sebagai Bupati Sidoarjo. Pada tahun 1895 beliau menyempurnakan pembangunan Mesjid Jami' dengan pemasangan marmer untuk memperindah masjid dan menetapkan pesarean bagi para Bupati dan keluarga, Penghulu dan segenap ahlu masjid berada dipekarangan masjid Jami' Pada waktu Kabupaten Sidoarjo terdiri dari 6 Kawedanan (distrik):

1. Djenggolo 1 Kawedanan Gedangan
2. Djenggolo II Kewadean Sidoarjo
3. Djenggolo II Kewadean Krian
4. Djenggolo 1V Kewadean Taman
5. Rawa Pilo I Taman
6. Rawa Pulo II Kewadean Bulang

Nama – nama ini mulai hilang kira-kira pada tahun 1902. Tentang sistem pemerintahan pada masa itu memakai sistem sentralisasi dan hirarkis, yaitu Wedono dibawah perintah Bupati dan Camat dibawah Perintah Wedono. Bupati RAA Tjondronegoro I wafat tahun 1906 dan

dimakamkan di Pesarean belakang masjid Jami'. Sebagai gantinya adalah RP Samiun, bergelar RAA Tjondronegoro II yang diangkat pada tahun itu juga. Setelah memerintah selama kurang lebih 18 tahun, beliau pensiun (1924). Setelah itu selama 2 tahun (1924-1926) Kabupaten Sidoarjo vakum (tidak ada Bupati). Pada tahun 1926 RTA Sumodipuro diangkat menjadi Bupati. Setelah menderita sakit berkepanjangan pada tahun 1932 beliau pensiun. Selama satu tahun jabatan Bupati kosong lagi dan baru tahun 1933 RAA Suyadi yang semula Patih Madiun diangkat menjadi Bupati. Sejak 8 Maret 1942 hingga 15 Agustus 1945 daerah Delta Brantas dibawah kekuasaan militer jepang, sebagaimana halnya daerah-daerah di Indonesia lainnya. Selama masa 8 Maret 1942 hingga 15 Agustus 1945 Daerah Delta Brantas berada dibawah Kekuasaan Militer Jepang, sebagaimana halnya daerah-daerah di Indonesia lainnya. Selama masa pendudukan Jepang ini Bupati Sidoarjo tetap dijabat oleh Bupati RAA Suyadi. Pemerintah Republik Indonesia pada 15 Agustus 1945 Jepang menyerah kepada Sekutu, didaerah-daerah mulai dibentuk badan atau perkumpulan yang bersifat Nasional. Pada saat itu yang berkuasa didaerah Delta Berantas adalah Kaigun (tentara laut Jepang). Badan - badan atau perkumpulan yang bersifat Nasional mulai dibentuk dengan nama BKR dan PTKR. Pada permulaan Maret 1946 Belanda kembali ke daerah kita. Pada waktu menduduki Gedangan Pemerintah memandang perlu untuk memindahkan pusat pemerintahan Kabupaten Sidoarjo ke Porong. Pemerintahan Recomba (1946-1949),

Setiap penelitian mempunyai tujuan untuk mencari dan menemukan jawaban atas permasalahan yang diteliti, dan salah satu tahap penting dalam proses penelitian adalah kegiatan mencari dan mengumpulkan data baik data primer maupun data sekunder di lapangan sebagai bahan untuk mencari kesimpulan dari penelitian. Setelah menemukan data, maka data dan fakta hasil pengamatan empiris disusun dan diolah lagi, kemudian ditarik makna dalam bentuk pernyataan atau kesimpulan yang bersifat umum.

Untuk itu penelitian mengumpulkan data-data dan melakukan pengamatan mengenai media-media yang di operasionalkan Dinas Pemuda Olah Raga Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Sidoarjo dalam pengembangan promosi wisata Sidoarjo.

Dari pertanyaan-pertanyaan yang terus berkembang saat wawancara dengan informan, serta melalui observasi langsung, peneliti akan memaparkan hasil perolehan informasi-informasi selama penelitian di lapangan mengenai media *tourism* dalam pengembangan promosi wisata Sidoarjo.

1. Bentuk-bentuk Media Promosi Yang Digunakan Oleh Disporbudpar

Pariwisata tidak lepas dari sarana promosi pengenalan wisata, oleh karena itu Disporbudpar yang bergerak dalam bidang pariwisata melakukan sebagian besar peningkatan pengembangan sarana media wisata untuk memperkenalkan wisata yang ada di Sidoarjo.

Dari wawancara diatas dapat diketahui bahwa media memiliki peran yang penting dalam pengembangan destinasi wisata Sidoarjo, bukan hanya itu media juga sebagai alat untuk menjalin kedekatan hubungan dengan masyarakat luar. Khususnya media yang memiliki jaringan atau koneksi dengan internet. Seperti website atau media aplikasi lainnya yang dimiliki oleh Disporbudpar. Dengan demikian informasi yang ada di dalam media tersebut dapat dijangkau dan diakses semua kalangan dari berbagai lapisan.

2. Daya Tarik dan Potensi Wisata

Setiap daerah selalu memiliki potensi yang dapat mengembangkan masing-masing daerah tersebut untuk sektor pemasukan *financial*, salah satunya adalah potensi wisata yang dimiliki daerah tersebut baik dari sektor geografisnya, maupun potensi kerajinan dan kesenian daerah masing-masing. Seperti halnya daerah Kabupaten Sidoarjo meskipun letak geografisnya tidak ada daratan tinggi namun potensi-potensi berbagai wisata sangatlah banyak, seperti halnya yang di katakan oleh ibu Suprihatin terkait potensi yang ada di Kabupaten Sidoarjo.

“Daerah Sidoarjo ini mbak sebenarnya mempunyai banyak potensi wisata, meskipun letaknya bukan di pegunungan, dan tidak mempunyai laut yang luas seperti Jember, Banyuwangi dan daerah-daerah lain, tetapi strategi kita mengembangkan sektor pariwisata tidak berhenti begitu saja, budaya kita sangatlah banyak, kita mempunyai banyak potensi seperti potensi wisata religi berupa nyadran dan makam Putri ayu sekardadu yang biasanya orang-orang juga ramai berziarah, kemudian wisata sejarah ada Candi Pari, Candi Darmo, Museum MPU Tantular, ada juga wisata kuliner yang dimana Sidoarjo ini mempunyai makanan khas yaitu Kupang Lontong dan Udang dan olahan Bandeng, serta wisata bahari seperti Telocor dan pemancingan yang ada di Delta Fishing serta Lumpur Lapindo wisata baru

